



FEAD
FUNDACIÓN ESPAÑOLA
DEL APARATO DIGESTIVO



CONCEPTO DE INSUFICIENCIA PANCREÁTICA EXOCRINA EN PACIENTES CON CÁNCER DE PÁNCREAS

El desarrollo de insuficiencia pancreática exocrina es muy frecuente en pacientes con cáncer de páncreas independientemente del tratamiento realizado. Tanto antes y después de la intervención quirúrgica en pacientes con un tumor extirpable como en pacientes con un tumor inoperable, la función del páncreas se ve alterada de forma que estos pacientes no pueden digerir los alimentos de manera adecuada.

Que el páncreas sea insuficiente implica que no es capaz de digerir los alimentos, de forma que el paciente no absorbe los nutrientes ingeridos. La consecuencia de esto es el desarrollo de desnutrición y la pérdida de peso. La desnutrición aumenta la sensación de cansancio y falta de fuerzas de estos pacientes, así como la falta de apetito, por lo que su tratamiento adecuado es clave para mejorar el pronóstico y la calidad de vida de los pacientes.

Dr. Enrique Domínguez Muñoz

Experto de la Fundación Española de Aparato Digestivo

Hospital Clínico Universitario, Santiago de Compostela (La Coruña)